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 みなさん、こんにちは 

6月２２日から３日間の議会が終わりました。今回の議会

で一般質問が通算３６回目となりました。（たぶん） 

まだまだ、言いたいこと、伝えたいこと、質（ただ）した

いことがなかなかスムーズにできません。これからも、更

に勉強して、みなさんの声を聞かせてもらいながら、もっ

とステキな町になるように頑張らねばなりません。 

 ところで今年は、風が強いですね。農業被害も出ていま

す。我が家も、ささやかな家庭菜園が跡形もなく飛んでし

まい、壁面のバラがバラバラになりました（汗） 

寒い日も多く、６月下旬ストーブを焚きました。お天気は

どうにもならない話ですが、これから穏やかなお天気が続

きますよう祈りましょう！さて、3日間の議会の様子、こ

れまでの町の動き、決まったこと、変わったことなどを、

私の意見や考えも含めてお知らせします。 

                  読んでください。 

     今回の私の 一般質問で、ちょっと思うこと 
 
知床の観光シンボルマーク、ご存知ですか？     

かわいいイラストの「トコちゃん」です。 

私は、一般質問で、この「トコちゃん」が知床のブランドイメージでいいの

でしょうか？と、聞きました。全国に「知床＝クマのトコさん」になるので

す。このイメージが、本来の知床の自然の中に生息するヒグマと重なってし

まうことになったら、ちょっと、マズイかもと思っています。 

そんな心配、ないよぉ。それ以上に、このヒグマを観光として価値ある位置

付けにするのだから！と言う方針もわかります。 

でも、人とヒグマを含めた野生動物とのあるべき距離を知ってもらうために、

現場ではとても苦労をしています。それが時として危険な状況を作っている

ことも事実ですし、そのために駆除もされています。 

かわいいトコちゃんが、駆除される。 

もしも、かわいいトコちゃん、ヒグマと人との事故が起きたら。 

町長は「もう作ってしまったのだから」とおっしゃいました。 

でも、私は、知床の包括的な観光イメージの中の、一つのアイテム（役者の

一人）としての、トコちゃんのほうが、知床全体にとっても良いのではない

か？と思ったわけです。 

取り越し苦労なのかな？とも思います。 

でも、かわいいリュックを背負ったトコさんの自然体験プログラムが、知床

のイメージなのかなぁと、老婆心ながら思ったわけです。 

個人的には、このイラスト  好きですよ！（なで肩なヒグマ・・） 

 

知床のトコちゃん 

えぇ？知床
の！メイン
キャストに
なるのぉ？ 

フランスギク・外来帰化植物です。 
道路脇や花畑に綺麗に咲いています
が、駆除対象の植物なんだそうです。 
すごい繁殖力。でも、きれい・・・ 
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・町長が入院して 手術をしたこと 

連休前後に、自分で違和感を覚えていたそうです。気になったので受診し、 

早期発見で手術を行い、大事にならずにすみました。普段から自分の健康 

状態へ関心を持ち、早期に対応を行うことが大切。 

議員、町民の皆さんもくれぐれも気をつけてく 

ださいとのメッセージをもらいました。 

「慢性硬膜下血腫」だったそうです。 
 

 

・ ウトロの新しい港がオープンしました。とても広く立派です。新しい港での 
水揚げが開始。５月１４日祝典、６月１５日は大漁祈願祭が行われました。 

 

・観光は昨年よりも入り込み人数が増えています。 

外国人観光客も昨年よりも12パーセントも増えています。この増え方は、これ 

からもっと加速するのではないでしょうか。 

 

・町税の滞納は４４５０万円ほどに減って、ほかの上下水道、保険料、使

用料を合わせて８０７０万円と、ずいぶんと少なくなりました。 一時期

は滞納額が２億円を超えたこともありました。 

 また、ウトロの廃業されたホテルは地元のホテル会社が購入して、現在

は解体作業を行っています。 

平成２８年６月の議会 いろいろ  

・外科の先生が５月１１日に退職されました(悲)一身上の都合だそうです 

新しい体制でスタートしたばかりだったのに。残念です。また、お医者さん探しを頑張らなくてはなり

ません。病院の広報、お知らせ体制も改善されるそうです。 

・ １０月から水道料金が値上げされます。 
これまでに、各地域で説明会を開催して、町の皆さんに理解を求めてきまし

た。ちょうど、9年前に議会に関わった時にも値上げが実施された時でした。 

町からのお金も、もちろん出されていますが、そもそも、水道料金によって

運営する水道事業です。 

人口の減少、営業規模、観光入り込みなどで給水量は変化します。 

今回は１０月から２０％、４年後にまた状況を見て値上げをするかもしれな

い計画です。 

ちなみに、2人家族の我が家は基本料金内の利用で、１１５０円が１３８０円

になります。２３０円のアップですね。 

出かけた時のコンビニのコーヒーを我慢して、水筒持参でしょうか。 

節水に心がけて良いものか・・悪いものか・・ 

連絡を受けたとき
はビックリしまし
たが、なんの後遺症
もなくお元気で安
心しました。 

・日産自動車から電気自動車を無償貸与されました。全部、電気で走る自動車で

す。知床シンボルマークのトコさんがコンセントを持っているイラストが描かれ

た、近未来的？で素敵な車です。見かけましたか？私は、まだ、見てません… 

・地域公共交通の実施が始まっています。路線バス・ハイヤーの実施。4月下旬

から788人が対象者にお知らせが届いています。市街地巡回バスは6月開始が遅れ

ることになってしまいましたが、皆さんも、利用可能になりましたら、積極的に

使いましょう。そして、より使い易いシステムを作っていきましょう。 

 

外国語ができなく
ても、伝える方法は
いろいろあります。 

いろいろな人
が利用できる
巡回バスです 



  

・ 現在、議会のあり方特別委員会が設置され部会に別れて調査活動中。 
町のみなさんからよく言われる、議員定数と報酬の問題については、まだ、な

にも協議がされていません。 

まだまだスケジュール的には後の方だからでしょうか。最終報告は、改選１年

前の予定です。でも、それからいろいろ手続きがあるので・・決まるのは？ 

 他の町村では「立候補しやすい環境のために」と、これからの「議会ででき

ること・やらなければならないこと」を明確に示していくために、統計調査の

結果も踏まえて、改選の３年前、あるいは２年前までにと､早い時期での決定

がされています。斜里町の議員定数は14名。なかなか現職議員には触れたくな

い？問題だからなのでしょうか？最終報告を早めるべきでは？という意見が

出ましたが、スケジュールは変わりませんでした。 

 
３ 

 今回の議会では「公共の役割」についてが 私のキーワードでした。 

・町の公共料金が、コンビニ支払できるよう

になります。 

来年の４月からです。 

このためのシステム改修で４５２万円かか

ります。 

 でも、意外とその他にも年間の手数料など

がかかります（町負担）私たちが暮らしの中

で利便性を求めることで、何にでもちょっぴ

りコストがかかる・・なんでも、そうなので

しょうね。でも、これで時間や曜日を気にせ

ずに支払いができますね。 

・街の中の街路灯がＬＥＤ灯に替わっていきます。全部で１２８４灯ほど。電気代や電球代金などの、

設備投資の減価償却（元をとれる？）は１４年目くらいからプラスになるのかな？と言う事です。 

熱を発しないので、雪対策などで課題が指摘されていましたが、明るさは充分にとれるとのこと。 

上向きで空を照らしたりはしないで欲しいですねぇ。かかる予算は１億２５００万円です。 

 

■透析患者さんへの通院手段に町として支援事業 

 小清水日赤病院が運行していた透析バスが運行を止めてしまうことで、緊急

対応として、これからの3年間(予定)につき、現在通院している方へ介護タク

シーの運行委託経費を支援するものです。 

 町民の方からは、透析通院にだけの支援なのでしょうか？網走に通っている

場合は？また、ウトロから通院する人はどうなのでしょうかと、問い合わせが

ありました。今回の場合は、緊急対応としての位置付けです。 

どうして、人工透析の方だけに？あるいは透析に通院できずに居住を変えた方

からは、不公平という声も聞こえます。 

 しかし、小清水日赤の無料通院バスを長く利用されてきた方にとっては、通

院環境が変わることは、大変なことです。その変化に対する緊急的対応という

中で、介護タクシーの運行に助成するものです。私は、町の対応を、評価をし

ます。 

金額は、１０月から３月分で２８０万円、そのうち患者さんの自己負担分は７

７万円です。通院バスが病院のサービス事業であり、それを廃止することに大

きな疑問は感じますが、経営上の問題での結果と言うこと。 

地域医療の大きな課題ですね。 

 

生
活
の
安
全
を
守
る
た
め
の 

街
路
灯
が
替
わ
り
ま
す
！ 

本当は､斜里町国保
病院で透析ができ
れば良いのでしょ
うが、今の状態では
医師の確保など、た
くさんの課題が多
く、実現できる可能
性はほとんどあり
ません。 
健康維持につとめ
ましょう。 

 

ニリンソウ 



 

■ ホームページみてください。 http://akemichan.net /        桜井あけみ 議会レポート 
■ ブログ 「ふつう」の生活から http://akemiburogu.sblo.jp/    コメントを待っています。         
「桜井あけみ後援会」099-4351 斜里町ウトロ香川１０４            メールは koe@akemichan.net へ 

 
ツイッターやフェイスブックをやっています。興味のある方は､是非、参加
してみて下さい。いろんな考え方があって楽しいですよ。＊メールを送って
戴くときにはお名前、連絡先を書いてください。お願いします。 

４ 

＊＊＊＊ 忙しく動く季節です ＊＊＊＊ 
 
私ごとですが 

２０１６年、６月議会の初日であります２２日に、還暦（６０歳）を迎えま

した。いやぁ~６０歳ってこんなもんなのかな？が、当日朝の感想です。 
 
産んでくれた母に、育ててくれた両親に感謝しました。これからも、健康で

暮らしていきたいと思います。目標は、まだまだ毎日、私以上に歩いている

８３歳の母です！ 

 で、先日、知床自然センターに家から歩いて行ってきました。リニューア

ルされた自然センターは見るところ、たくさんあって、楽しいレクチャーも

受けられます。お昼ご飯も、オシャレで美味しいランチの種類がたくさんで

す。ぜひ、出かけてみてください。 
 
 この、議会レポートがみなさんにお届けできる頃から、7月中旬にかけてバ

ラが次々と咲いていく予定です。お近くにいらしゃったら、見にきてくださ

いね。 

不順なお天気が安定して、畑にも海にも、そして観光にもよい季節になりま

すように。   では、次の議会まで・・皆さんお元気で！ 

 

  ＊前号で赤城体育館は「赤木体育館」の間違いでした。訂正します 

文中の誤字脱字について
は、お許しください。校正
が苦手です。あらかじめ、 
ごめんなさい。 

最近は、できるだけ

歩いて出かけよう

と心がけています

が、なかなか､車で

移動する習慣につ

いつい・・ 
健康のためにも 
歩かなきゃ！ 

議会での質問は、何を聞いても、何を言っても良いという訳ではありません。

議案の内容に関係すること以外は原則、認められていません。でも、一般質

問は、議案に関係なく質問することができる場です。 
＊詳しくは「議会広報」にもでますから、そちらも読んでみてください！ 

       ■知床観光イメージと野生動物 
前のページの方に書いたのでそちらで読んでくださいね 
 
■インバウンド（海外からやって来る観光客のこと） 
斜里町内のお店や飲食店で、それぞれ外国語のサインやメニューやパンフレ

ットや道案内に対応するのは大変でしょう。そんな対応に､国が助成金を出

してくれるのです。その､対応窓口になるのが、関係する団体と町です。 
今やるしかないでしょう？振興計画にも明記されてます。 
 
■インターネット環境整備は道路整備と同じ必要なインフラ整備です。 
まだ、環境整備ができていない地域があります。町は、事業者にお願いする

しか対応を取ってこない状態で、やる気が感じられません。他の町でも未整

備地域の対策をとっています。さまざまな方法も出てきました。総務省や他

の交付金制度も組み合わせて、未整備地域の解消をはかって欲しいです。 
テレワーク事業だって、これで良いはずありません！各地域に対して､本気

でどんな対応ができるか、ポーズだけでなく現場をポイントで見据えた調

査、研究、そして計画を立てるべきです。 

今回の 

一般 
質 問 

野生動物は､さまざまなモチ
ーフになります。知床と野生
動物のつながりを､人はどの
ように捉えるのでしょう。 


